

Gana poco México con petróleo caro (El Reforma 17/06/08)

Gana poco México con petróleo caro (El Reforma 17/06/08) Afectan los precios domésticos de la gasolina y el aumento en las presiones inflacionarias José Ángel Vela Ciudad de México (17 junio 2008).- Los altos precios del crudo dejan a Ecuador y a Venezuela como los principales ganadores en América Latina, pues un aumento de 10 dólares por barril en el precio del petróleo (WTI) impulsa sus balanzas comerciales en más de 3.5 por ciento su PIB, sostiene Merrill Lynch. Sin embargo, advierte que otras naciones exportadoras como México y Colombia han registrado a penas un marginal incremento de 0.5 por ciento del PIB por cada incremento de 10 dólares por barril. En su más reciente reporte sobre el impacto del encarecimiento del crudo en AL, la correduría indica que es de suponerse que la región fuera un ganador con el encarecimiento del crudo, ya que es un exportador neto y el aumento no ha implicado una desaceleración económica global. "Sin embargo, hay otros efectos de segundo nivel que podrían parcialmente, o completamente, descontar las ganancias", advierte. Los más significativos tiene que ver con el impacto en los precios domésticos de la gasolina y la coyuntura actual de un creciente aumento en presiones inflacionarias. Para la firma, el crudo caro impacta la balanza comercial, las finanzas públicas y los precios domésticos de la gasolina de manera distinta en cada nación. Ecuador y Venezuela aparecen como los ganadores en términos de la balanza comercial pues el petróleo representa 60 y 90 por ciento de sus exportaciones, respectivamente. En cambio, para Colombia y México las exportaciones de crudo representan 21 y 16 por ciento, respectivamente, pero ambas naciones son importadores de gasolina. Chile aparece como el gran perdedor frente a un petróleo más caro. El petróleo representa el 12 por de sus importaciones totales, por lo que cada incremento de 10 dólares por barril deteriora la balanza comercial en menos de 0.4 por ciento del PIB. Para Brasil, aun cuando el petróleo es poco importante en la balanza comercial, se espera que su relevancia se incrementará a lo largo del tiempo en tanto las reservas recientemente descubiertas sean explotadas. En cuanto a los ingresos del Gobierno por el alza del petróleo, México tampoco es de los países más beneficiados, como sí sucede también con Venezuela y Ecuador. La correduría señala también el debate que se ha desatado en torno a los subsidios a los precios de los combustibles en la región. Un ejemplo de esto es Perú, donde el Gobierno había colocado hasta 30 millones de dólares por semana en su fondo petrolero y decidió, la semana pasada, que no subsidiaría la gasolina de alto octanaje y reduciría los subsidios en más o menos una tercera parte.